

# PTA本部

## 子供たちのために！を形にできる

### 活動内容

先生方、後援会や同窓会の方々、地域の方々と共に、子供たちの成長をサポートします。また、各種委員の方々と協力して学校の教育活動をサポートします。



### 本部のかたから 聞いた

### ここがおすすめ！

- 本部の皆さんが「子供たちのために」という同じ思いを持ちながらやる気に満ちているので、とても楽しく活動できた。
- 自分の仕事だけ行うのではなく、互いに協力しながら進められたので、とてもやりやすかった。

### こんな工夫も必要！

人数が少なく一人一人の作業量もあり、来校する機会が増え、日常でPTA活動の占める割合は増えます。ですが、皆さんとても協力的なので、連絡・報告・相談をしながら活動していけば、役割にこだわらず、互いに足りないところを補いながら、しかも絆を深めながら楽しく活動することができます。

## 2024年度の活動報告

- 4月 四校園連合PTA総会  
PTA総会
- 5月 第1回PTA運営委員会  
青葉区連合PTA総会  
全附P連東北地区総会
- 6月 全附P連総会
- 9月 上杉キャンパス奉仕活動  
第2回PTA 運営委員会  
全附連PTA全国大会
- 10月 なかよし運動会
- 11月 第1回公開研究会  
四校園で楽しむ会
- 12月 合唱の会
- 1月 第3回PTA運営委員会  
第2回公開研究会
- 2月 全附P連東北地区会長会  
第4回PTA運営委員会  
附属学校部長先生のお話を聞く会
- 3月 四校園連合PTA引継ぎ会

※会長副会長は上記の他、学校行事や各種会議に出席しました。

※2024年度は、上記の他、150周年記念事業のための会議や行事がありました。



# 学級委員会

## 一生に一度の思い出をプロデュース

### 活動内容

- 学年ごとと全体で、それぞれの活動を行います。
- 学年では、「給食試食会」「学年PTA行事」の企画・運営を行います。
- 全体では、「合唱の会」のお手伝い、「お話を聞く会」の開催を行います。



### 委員のかたから 聞いた

### ここがおすすめ！

### こんな工夫も必要！

- 各クラスから2名、学年で計8名委員の方がいるため、お互いに助け合いがしやすかった。
- 親子でこんなことをしたい！という思いを形にすることができた。
- 学年の先生とお話させていただく機会も多く、子供たちの様子もよく知ることができた。

子供たちのために！を考えていくと集まって話し合うことが多くなります。仕事を休んだり下の子を預けたりする必要がある日出てきます。ですが、他の委員会に比べて各クラス2名と人数も多いため、役割分担を工夫すれば活動に関わりやすくなります。

## 2024年度の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）委員会
- 7月 学年PTA行事の企画・運営を計画
- 9月 1学年、6学年給食試食会
- 12月 合唱の会お手伝い
- 9～12月 各学年学年行事の企画・運営
- 1月 校長先生のお話を聞く会の開催
- 2月 附属学校部長／校長先生のお話を聞く会の開催
- 4月 次年度学級委員・専門委員の選出

- ※各学年によって活動時期や回数が異なります。
- ※上記の他、活動のための話し合いの日がありました。
- ※各学年委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会及び運営委員会に出席しました。



## 附属小学校の今を伝え、思い出をつづる

### 活動内容

「PTA広報誌いずみ（かわら版含む年3号）」、「四校園だより」、「PTAフェスティバルパネル」を作成します。



### 委員のかたから 聞いた

### ここがおすすめ！

- 仕事をしているので、学校に出向けないが、自宅で作業ができたので、自分のペースで活動できて助かった。
- 広報誌を作る中で、子供たちの学校生活を深く知ることができた！
- 自分の担当の号だけ受け持つので、短期間の活動だった。

### こんな工夫も必要！

自分の担当部分を作成する際は、週に1回ほど学校に集まる時期があります。あらかじめ自分の担当する号は決まっているので、その時期だけ仕事などを調整すれば他の時期は活動がありません。

## 2024年度の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）委員会
- 5～1月 各グループ担当の広報誌を作成
- 7月 かわら版発行  
いずみ244号発行
- 10月 PTAフェスティバル パネル作成
- 12月 四校園便り発行
- 2月 いずみ245号発行

※上記の他、活動のための話し合いの日がありました。  
※委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会及び運営委員会に出席しました。



## 子にも親にも文化的資源を提供できる！

### 活動内容

子供たちの図書室や連携室にあるPTA図書の整理を行います。

また、秋頃に開催される『四校園で楽しむ会』の企画・運営も担当します。



委員のかたから  
聞いた

ここがおすすめ！

- PTA図書は有名な本が揃っていて、誰でも借りやすい。
- 普段本を読まない方も、本の整理をしていると読書したくなる！
- 「四校園で楽しむ会」で、普段交流のない幼稚園・中学校・特別支援の方々とは情報交換できる。

こんな工夫も必要！

四校園の担当校になった際は、来校する機会が増えます。お仕事の都合でなかなか休めない方も、当日の運営を担当するなど、自分のできる範囲で活動に参加できます。

### 2024年の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）
- 5月 委員会
- 6月 お便り配信  
図書整理
- 7月 図書整理
- 9月 四校園打ち合わせ
- 10月 四校園を楽しむ会開催  
図書整理
- 11月 図書整理、児童図書の選定
- 12月 図書整理、図書寄贈
- 1月 図書整理
- 2月 図書整理、お便り配信
- 3月 図書整理

※上記の他、活動のための話し合いの日がありました。

※委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会及び運営委員会に出席しました。



## 心身の健康をサポートできる

### 活動内容

なかよし運動会のお手伝い（誘導、パイプ椅子設置撤去等）を行います。

上杉キャンパス奉仕活動（校庭の草取り）、救命救急講習会の企画・運営を行います。



委員のかたから  
聞いた

ここがおすすめ！

こんな工夫も必要！

- 運動会、奉仕活動、講習会、すべて当日のお手伝いのみで仕事の休みが取りやすかった。
- 奉仕活動は親子で参加でき、よい思い出になった。
- 救命救急講習会の実施をお手伝いしたことで、もしもの時の知識を身に付けることができた。

活動回数自体が少ないため、当日の参加は必須になります。ですが、年間行事予定で日程が決まっているので、仕事は事前に休みをいただいております。下の子の預け先を考えておいたりすることができます。

## 2024年度の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）委員会
- 7月 上杉キャンパス奉仕活動参加者募集お便り配信
- 9月 上杉キャンパス奉仕活動救命救急AED講習会参加者募集お便り配信
- 10月 なかよし運動会救命救急AED講習会

※委員長、副委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会、運営委員会、学校保健委員会、学校給食委員会に出席しました。



# 校外指導委員会

## 子供たちが安全に通学できるようにサポート

### 活動内容

夏・冬休み明け・次年度4月登校初日の登校指導・通学路の安全点検、新入学児童の下校補助が主な活動です。登校指導の結果を校外指導だよりとして発行したり、子ども110番の家へのご挨拶も行います。



### 委員のかたから 聞いた

### ここがおすすめ！

- 子供の登校時の様子を知ることができる。
- 登校指導や下校補助で子供たちと直接関わることができる。
- 活動日程が年度初めに大体決まっているので予定の調整がしやすい。
- 全体での集まりは少なく、決まった日時に個別での街頭活動やアンケートフォームでの報告など参加しやすい。

### こんな工夫も必要！

登校指導は交通量の多い朝7:30～8:00の間に行いますので、下に小さいお子様がいらっしゃるご家庭は事前にご家族などをお願いする必要があると思います。

## 2024年度の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）
- 5月 委員会  
子ども110番の家へのご挨拶
- 8月 第1回登校指導
- 9月 校外指導だより配信
- 1月 第2回登校指導
- 2月 校外指導だより配信
- 3月 子ども110番の家への御礼
- 4月 第3回登校指導  
新1年下校補助



※上記の他、活動のための話合いの日がありました。  
※委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会及び運営委員会に出席しました。

# 子供たちの学びをサポート！

## 活動内容

各家庭から集めたベルマークやテトラパック等の回収・集計を行います。得たポイントは多くの図書や学用品と交換でき、子供にも喜ばれ役立てられています。



### 委員のかたから 聞いた

### ここがおすすめ！

- 和やかなムードの中で委員の皆さんで情報交換しながら作業ができ、とても良かった。
- 主に午前中に作業するため、子供が学校に行っている間に活動でき参加しやすかった。
- 自分たちが作業で得たポイントが子供たちの笑顔に繋がっていると感じられた。

### こんな工夫も必要！

ベルマークの回収、集計作業等で2、3か月に1回くらい集まります。作業自体は難しいものではないので、自己責任のもとになりますが、下のお子さんを連れて作業することも可能です。

## 2024年度の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）
- 5月 委員会
- 6月 学サポ便り配信  
全体作業日
- 9月 学サポ便り配信
- 10月 ベルマーク回収強化週間
- 11月 全体作業日
- 1月 全体作業日
- 2月 学サポ便り配布
- 3月 ベルマーク回収・集計結果報告  
学サポ便り配布

※上記の他、活動のための話し合いの日がありました。  
 ※上記の他、各学年ごとに年1回作業日がありました。  
 ※委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会及び運営委員会に出席しました。



# 役員選考委員会

## 学校と家庭の架け橋を公平に選ぼう

### 活動内容

次年度の本部役員を決定するための予備選考、本選考（投票）を行います。また、役員選考の仕組み解説、興味関心を持っていただき、選考参加の推進を図るため、広報活動も行います。



委員のかたから  
聞いた

ここがおすすめ！

こんな工夫が必要！

- 活動期間が秋からと短く、仕事への影響があまりなかった。
- 集計や事務的な単純作業が多く、やりやすかった。
- 委員会の人数が少なく、連携が取りやすかった。

委員長は、選考スケジュールを立てたり、Powerpointで広報活動をしたり、配信文書作成量が多いため、学校との密な連携や多少のPCスキルが必要ですので、計画的に進めていくことが大切です。

## 2024年度の活動報告

- 4月 学年・学級懇談会（上学年・下学年）委員会
- 9月 役員選考に関わる広報活動
- 10月 Googleフォームにて立候補・推薦受付  
PTA役員選挙についての各種お便り配信
- 11月 開票  
PTA役員選考候補者確定のお便り配信
- 1月 新本部役職決定会  
役職決定通知配信



※委員長は、上記の他、役員引き継ぎ会及び運営委員会に出席しました。

# 下学年学年行事

# 1



## 親子ミニ運動会

親子競技2種目をクラス対抗で行いました。『うちわで風船はこびりレー』は初めて取り組むこともあり、風船を落とさず素早く運べるよう、親子で作戦を練り工夫する姿が見られました。『親子deけやき玉入れ！』では10月の運動会に続き、一生懸命に玉を入れる子供たち、それに負けず劣らず本気で取り組む大人の玉入れも見ることができました。どのクラスも優勝目指して友達・親子・担任の先生と協力し、笑顔いっぱいの楽しい時間を過ごしました。

# 2



## ディフェンスアクション

仙台89ERSアカデミーの皆様を講師にお招きし、体を動かしながら防災について学ぶ『ディフェンスアクション』を開催しました。『備える人』『動ける人』『助ける人』を育てることを目的とした内容となっており、初めてバスケットボールに触れる生徒も、仲間と体を動かしながら楽しく防災について学ぶことができました。

# 3



## おもしろサイエンスショー

サイエンスインストラクターの阿部清人先生を講師にお招きし、『おもしろサイエンスショー』を開催しました。子供たちはコップからこぼれない水に驚いたり、空気砲から出る空気の輪に大歓声をあげました。親子で行ったブーメラン投げと空気砲大会では、投げたり、走ったり、空気砲を叩いたり、全身を使ってショーを楽しみました。親子の時間を楽しむとともに、身の回りのものを科学の目で見る気付きの時間になりました。

# 上学年学年行事

## 4



### 10歳のつどい

楽天イーグルス未来塾の千葉耕太コーチを講師にお招きし、『10歳のつどい』を開催しました。講演を聞いた後、代表者はバッティングを体験し、会場には児童や保護者の温かい応援の声が溢れました。また、10歳の節目を祝うため、未来塾より楽天ゴールデンイーグルスのユニフォーム、学級委員会より児童の手形や夢を記載したラミネート台紙と集合写真が贈られ、思い出深い記念の時間となりました。

## 5



### いのちの授業

宮城県内の助産師さんを中心として活動している『うぶごえ座』の皆様を講師にお招きし、『いのちの授業』を開催いたしました。命の始まりや身体のしくみ、命の大切さについて、わかりやすく教えていただきました。佐藤拓先生がお父さん役で登場したお産の劇では子どもたちからの歓声も上がり、大いに盛り上がりました。児童の退場後、助産師さんから保護者向けの講話もいただき、親子共に命や成長について考える良い機会となりました。

## 6



### 親子ミニ運動会

親子でチームを組み、クラス対抗で、玉入れ、ミニ綱引き、ドリブルリレーの3種目を行いました。集計が大変な程にたくさんの玉が入った玉入れ、合図と同時に綱まで走って引き合ったミニ綱引き、親と子が交互にボールを繋いでアンカーを先生に託したドリブルリレー、どの競技も全力プレーをみんなで楽しみました。体育館は終始大きな声援に包まれ、大変盛り上がりました。親子の笑顔がいっぱいの思い出深い一日となりました。